

DE EUSKAL HERRIA

Edita: **Orain**, Sociedad Anónima Imprime: **Ardatza**, Sociedad Anónima. Polígono Eciago, 10, B. Hernani (Guipúzcoa). Depósito Legal: SS.645/77

Director: JAVIER SANCHEZ ERAUSKIN

DISTRIBUYEN:

NAVARRA: C/Amaya, 2-C-1°izq. Tf. 948-22 71 00

ALAVA: Gral. Alava, 10-4°. Tf. 945-23 00 31

GUIPUZCOA: Apartado 1.397. Tf. 943-55 47 12

VIZCAYA: Distribuidora Vasca, S.A. Tf. 94-424 75 63

MADRID: Paulino Jiménez. Tf. 91-206 42 64

BARCELONA: J. Artigal. Tf. 93-254 91 31

sumario

Número 179

Cartas al director3-4
Astea Euskadin5-6
Jendeak
Editorial8
Zazpi egunetako kronika9-10
Ayuntamientos «terroristas»11-14
Universidad de Deusto, poder y capital (II)15-18
Pierre Larzabal, el cura de Sokoa (entrevista)19-22
Problemas en las farmacias23-25
Nabarniz, Goiherri: La Telefónica pretende desplumarlos 26-28
IV Jornadas Pedagógicas de Euskadi
Punto y Broma30-31
Memorias de un apátrida:
En el «Diario Vasco» (R. Castellanos)
Euskaraz Euskal Herrian
- Ibilaldia-80
- Ibilaldia-80 - Euskara Bizkaian
– Euskara Bizkaian
- Euskara Bizkaian - Araba zazpigarren alaba?
 Euskara Bizkaian Araba zazpigarren alaba? Haizelarreko berrimetroa: Garbitasuna katuak braman (X.
- Euskara Bizkaian - Araba zazpigarren alaba? Haizelarreko berrimetroa: Garbitasuna katuak braman (X. Amuriza)
- Euskara Bizkaian - Araba zazpigarren alaba? Haizelarreko berrimetroa: Garbitasuna katuak braman (X. Amuriza)
- Euskara Bizkaian - Araba zazpigarren alaba? Haizelarreko berrimetroa: Garbitasuna katuak braman (X. Amuriza)
- Euskara Bizkaian - Araba zazpigarren alaba? Haizelarreko berrimetroa: Garbitasuna katuak braman (X. Amuriza)
- Euskara Bizkaian - Araba zazpigarren alaba? Haizelarreko berrimetroa: Garbitasuna katuak braman (X. Amuriza)
- Euskara Bizkaian - Araba zazpigarren alaba? Haizelarreko berrimetroa: Garbitasuna katuak braman (X. Amuriza)
- Euskara Bizkaian - Araba zazpigarren alaba? Haizelarreko berrimetroa: Garbitasuna katuak braman (X. Amuriza)
- Euskara Bizkaian - Araba zazpigarren alaba? Haizelarreko berrimetroa: Garbitasuna katuak braman (X. Amuriza)

cartas

No, señor Rosón

No crea que con «soluciones» policiales pacificará Vd., a Euskadi. Con su anuncio ha hecho crecer la decepción del Pueblo Vasco, irritado por el permanente «estado de excepción» al que se vé sometido, y harto de los despliegues militares en nuestras calles, propios de un país ocupado ó en guerra.

No nos engañemos. Una situación como ésta no propicia la paz. Si Vd., y su Gobierno la desean, honradamente, no olviden que ésta NO ES POSIBLE SIN LIBERTAD.

Por defenderla, los vascos han pagado un elevado tributo de sangre. Es hora pues, de reconocer los abusos, acabar con colonialismos y restituir a cada cuál lo suyo.

Por favor, Sr. Rosón, no nos hable de terrorismo a nosotros, LOS VASCOS, que llevamos más de 150 años sometidos a todo tipo de humillaciones y vejaciones.

A nosotros, acusados de «bárbaros», y más tarde «traidores» por el «delito» de defender nuestra LIBERTAD, nuestra LENGUA, nuestra CULTURA y nuestra IDENTIDAD como PUEBLO.

A nosotros, marginados, odiados y saqueados por un Estado imperialista que todavía nos niega el derecho a la INDE-PENDENCIA.

A nosotros, que asistimos impotentes a la ola de detenciones y arbitrariedades contra los que reclaman LIBERTAD Y JUSTI-CIA

A nosotros, abrumados por el peso de las crisis económicas — burdas maniobras del gran capital —, que tratan de romper la unión de la clase trabajadora desestabilizando su poder adquisitivo, etc.

A nosotros, sometidos al terrorismo de un medio ambiente, urbanismo, educación, medicina, alimentación, «seguridad social», jubilación, etc., propios de un país tercermundista.

Los verdaderos «terroristas», Sr. Rosón, están camuflados en Madrid. Allí encontrará también a los causantes del vergonzoso y criminal «affaire» de Lemóniz, antítesis de todo lo legal y moralmente imaginable.

Espero que éstas consideraciones disipen de paso la piorrea mental de quienes reaccionan vívamente ante la violencia de contestación, y «passan» ante la institucional.

Si aceptamos como cierto los

puntos enunciados, veremos que nuestra vida está totalmente hipotecada por un Estado centralista que NADA NOS OFRECE A CAMBIO. Salvo palos, claro.

Es preciso, por tanto, sacudir el yugo de alguna forma. Dejar a un lado esa estúpida «docilidad», propia del esclavo agradecido.

Es preciso promover nuevas campañas de desobediencia civil. No basta con la de Lemóniz (Iberduero).

Estamos todos hasta la coronilla de las «sangrías» en nuestras nóminas, y ahora nos vienen con el Impuesto Sobre la Renta de las Personas Físicas.

Luchemos contra él. NO MAS ABUSOS. Nuestro dinero en Euskadi

NO MAS IMPUESTOS «RE-VOLUCIONARIOS» de Madrid.

R.P. ZUFIA

A Txillardegi

Soy un lector semanal de vuestra revista y diario de «Egin» así como de los demás periódicos y revistas ABERTZA-LES que hoy se publican en Euzkadi por lo cual quiero felicitaros pues creo que lo hacéis muy bien. Hoy he leído el último PUNTO Y HORA (178) y me he quedado sorprendido por la entrevista al Sr. Txillardegi pues creo que las cosas que dice en ella se vierten algunas inexactitudes.

El Sr. Txillardegi dice que creía que el PNV-EAJ era más Abertzale. Pues bien se es o no se es. Que el PNV-EAJ es un partido Abertzale eso está fuera de toda duda por lo menos en las personas un poco inteligentes y no mal intencionadas y Vd. creo que es inteligente. De lo otro lo creo pero menos. Otra cosa y en eso si estoy con Vd. es que en la Organización del PNV-EAJ se haya infiltrado mucho Capitalista y mucho autonomista radical pero esto no tiene nada que ver con los postulados del PNV-EAJ y para limpiar esto estamos los Nacionalistas auténticos los que a Vd. por lo leido en su reportaje nos toma por Nacionalistas de Derechas que es otra afirmación gra-

Permitame decirle que el que esto escribe no tiene grupos, pero si me tendría que posicionar no lo dudaría ni un instante en hacerlo al grupo Ormaza porque creo que hoy representa todo lo que yo creo que debe ser un verdadero ABERTZALE.

No sé si alguien que milita en este partido, sea de los que están arriba o de los que están abajo, se han vendido a la derecha Españolista, pero lo que si estoy seguro que yo que soy una parte de otra pequeña parte del PNV-EAJ sabemos adonde vamos y donde queremos llegar (INDE-PENDENCIA) con todas las consecuencias que ello contrae. No nos vendemos ni nos venderemos jamás ni a la derecha españolista ni a la izquierda por eso mismo por ser Españolista.

En otra parte de esta entrevista dice que se ha equivocado con el PNV-EAJ. Pues bien yo creo que en toda ella no ha dicho tan gran verdad, Vd. se ha equivocado muchas veces como todo ser humano pues nadie es infalible. En lo referente al PNV-EAJ al que yo me honrro pertenecer si que está muy equivocado pues sigue siendo el mismo que fundó uno de los hombres que más gloria ha dado a nuestra PATRIA, por que fue un hombre que ante todo puso su vida para sacar de la oscuridad a todos, para poder llegar a decir TODOS aquella frase de «EUZKOTAREN ABERRIA EUZKADI DA». pero por lo visto a Vd. no le interesa más que la desunión esto es lo que se desprende de todas las palabras que Vd. dice.

Cuando Vd. quiera venga a darse una vuelta por la Junta Municipal a que pertenezco (BEGOÑA) y verá que el 95 por ciento de los afiliados son obreros y muchos de ellos están en paro y sin cobrar. Vaya por BERMIO y verá esos Sres. que Vd. llama de Derechas escribir la historia de su PATRIA con las manos en sus redes. Vaya a cualquier pueblo de tierra adentro y verá como estos de derechas que Vd. dice escriben la misma historia que los otros pero con distinta pluma. Con el arado y los bueyes.

Yo si creo en un frente ABERTZALE, como ya lo expuse en otra carta que escribí a esta revista pero sin los Sres. que se han vendido a los Españolistas ni otros que se han vendido a los Marxistas. Yo quiero mis propias leyes que las tenemos mucho antes que existirían España y los Españoles y MARX y los marxistas.

Permitame que le diga que este que escribe que según Vd. es de derechas, los primeros zapatos que me puse fueron a los 14 años (Antes Abarkas). Tuve que estudiar en una Escuela Nacional y empezar a trabajar a los 12 años y todo por el delito de ser mi Aita (q.e.d.) rojo separatista. Si hubiera sido de derechas hoy posiblemente tendría por lo poco mas cultura y eco-

nómicamente estaría bastante mejor, pero estoy muy orgulloso de que haya sido así y no lo cambiaría ni por un sillón de EUSKALTZAINDIA.

Sr. Txillardegi, para terminar solo decirle que creo que Vd. es uno de los hombres más importantes en las letras BASKAS. Por eso permítame felicitarle con todo mi corazón.

GORA EUSKADI ASKA-TUTA

GORA SABINO ARANA Y GOIRI

Alberto KAPETILLO BERA

Potenciar el Roncal

Ante la negativa de la adjudicación en convocatoria pública por parte de la Diputación Foral de Navarra (negativa apoyada por los votos de los diputados Arza, Lasunción, Malón y Sánchez de Muniain por las U erindades de Estella, TudHa y Tafalla respectivamente) de la explotación del Hotel de Isaba a «EZKA S. COOP. LTDA.» compuesta principal y mayoritariamente por roncaleses in situación de paro o desempleo, queremos exponer le grave irresponsabilidad y falta de coherencia de t icha Diputación.

A fin de optar al concurso-subasta para la explotación del Hotel de Isaba, un grupo de 16 personas nos hemos constituido en la citada sociedad. Cumpliendo los requisitos impuestos por Diputación, se han comprometido con «EZKA S. COOP. LTDA.» un director de Hotel titulado, un técnico de Turismo igualmente titulado y un jefe de Cocina, todos ellos con amplia experiencia en actividades hoteleras; experiencia demostrada y desmostrable.

Y hemos optado a la subasta porque queremos trabajar en nues tra Tierra, poque no tenemos otro trabajo, porque creemos y enteFdemos que el desarrollo del Roncal debe pasar por los roncaleses, porque podemos y debemos ser nosotros los que tomemos las riendas de nuestra propia economía y porque va siendo hora de menos hablar y más hacer.

¿Acaso piensan los señores diputados Arza, Lasunción, Malón y Sánchez de Muniain que esta fórmula no sea válida para lograr la reducción del paro en el Valle? ¿Tal vez piensan que som mejores fórmulas aquellas que niegan todo protagonismo a los roncaleses, aquellas que hacen que seamos meros asalariados suyos, en definitiva, ai uellas que nos hacen simples receptores pasivos de iniciativas extrañas? Resulta inadmisible que en

la precaria situación laboral en que se encuentra el Valle, Diputación pase por alto toda su problemática social considerando el Hotel como una empresa privada suya con la cual ha de especular a costa de quien sea. Entendemos que esta postura no es una acción aislada contra un determinado grupo, es una acción contra un pueblo que no se resigna a un destino que le quieren imponer.

¡Señores diputados acaben va con su farsa! ¿De qué sirve hacer planes coyunturales, definirnos dentro de las zonas deprimidas, designar fondos para estas zonas, cuando ahora que tenían ocasión de demostrar su coherencia se han saltado todos sus «buenos» propósitos y haciendo caso omiso de la problemática laboral del Valle del Roncal, han adjudicato el Hotel a una empresa de Tudela, centrándose en la oferta económica como argumento válido para desestimar nuestra propuesta? Oferta que si bien en valor porcentual era superior a la nuestra, no significa en modo alguno que en valor absoluto tuviese que ser forzosamente mayor. Una cosa es que Diputación no haga nada por nosotros, tampoco lo esperamos y otra muy distinta es que no nos dejen hacer. Quisiéramos saber como entienden estos diputados debe potenciarse el Valle del Roncal, cuales son sus fórmulas, sus intenciones, o ¿es que son tan bajas que no se pueden saber? ¿A dónde nos quieren conducir con su política de no hacer y no dejar hacer?

¡Señores diputados! con su hipocresía están contribuyendo a que desaparezca poco a poco el Valle del Roncal.

«EZKA S. COOP. LTDA»

Desacuerdo con Rekondo

Soy delegado de los trabajadores de Iberduero en San Sebastián por el Sindicato Comisiones Obreras, y como trabajador y delegado me solidarizo con mis compañeros y quiero recordarle que la Central a la que pertenezco, en la cual hay numerosos trabadores de Iberduero, se ha pronunciado públicamente sobre la paralización de la Central Nuclear.

Señor Rekondo usted ha escrito literalmente: «A los empleados de Iberduero, cuando vayan a cortar la luz hay que decirles que se les va a comparar a los soldados y oficiales nazis que el día de su derrota, justifican su actuación alegando que cumplían órdenes».

También se les puede comparar a los soldados de Somoza o ahora a los de El Salvador, a quienes el Arzobispo Romero decía: «No debéis disparar contra vuestros hermanos, no obedecer esas órdenes». También continúa usted diciendo cosas parecidas de los trabajadores de Lemóniz.

Señor Rekondo, en la lógica de su análisis fascista, intenta, sin lograrlo, hacer ver, que la culpa de Lemóniz la tienen los trabajadores, unos porque construyen, otros porque cortan, etc., etc., o sea que a su manera de ver las cosas se les puede acusar a los trabajadores del papel de la contaminación de los ríos de Guipúzcoa, a los de la Sanidad de ser quienes hacen funcionar mal la Sanidad, etc.

Según su conclusión, ser trabajador es un delito, brillante teoría que se aproxima al fascismo renovado, pues según usted es una mentira que sea el Gobierno, la burguesía, las multinacionales, las culpables de la situación a que nos vemos abocados, que sabe muy bien explotar a los trabajadores y esquilmar a los Pueblos. El Sr. Rekondo piensa que los trabajadores son soldados nazis a quienes hay que derrotar.

Señor Rekondo, si los trabajadores nos tendríamos que negar a trabajar siempre que nuestra actividad económica dejase una plus-valía que, en el fondo, engorda al Capital, tendríamos que estar todos de brazos cruzados y yo no sé si usted lo sabe, los trabajadores tenemos necesidad del comer.

Por qué no se plantea Vd., en su artículo, en la parte que afecta a los trabajadores, que para que las cosas se puedan hacer racionalmente, pensando en el hombre, tienen que seguir obligatoriamente la lógica de un gobierno democrático de izquierdas, donde todos los trabaiadores de todas las actividades estén representados. Y no poner, en lo referente a nuestros compañeros de Lemóniz (pues se desprende de usted una manía racista), que son el Lumpen y dice literalmente: «y luego les importa una higa lo que pasase aquí», haciendo creer que somos trabajadores de otra galaxia.

Señor Rekondo, todo el que vive y trabaja aquí en Euskal-Herria, sin tener nada que ver su apellido o su sangre, es Vasco y como tal hay que respetarle.

Tenga en cuenta Sr. Rekondo que ninguna revolución que mire por la humanidad será posible realizarla sin los trabajadores y para éso los trabajadores no necesitamos ni Santones, ni demagogos de turno.

Ion ZUBIARRAIN LASHERAS